



Formulario de Participación: “Diálogos desde la Orilla: Convivencia Humano-Cocodrilo”

Se convoca a los ciudadanos del Municipio de Centro, Tabasco, a participar en: “Diálogos desde la Orilla: Convivencia Humano-Cocodrilo” un espacio de participación y reflexión para fortalecer la gobernanza de la política ambiental municipal, a través de la discusión de temas relevantes, la selección de propuestas, su exposición pública y la rendición de cuentas de los resultados alcanzados.

Consideraciones iniciales: El presente formulario está diseñado para recopilar propuestas sobre la convivencia entre humanos y cocodrilos específicamente en la Laguna de las Ilusiones. Las propuestas deben presentarse exclusivamente bajo este tema.

Nombre completo

Adonis Serafaelt De la O Alcáza

Correo electrónico

Número telefónico

Adscripción

Categoría (Selecciona la categoría que mejor describa tu propuesta relacionada con la convivencia Humano-Cocodrilo en la Laguna de las Ilusiones).

Sensibilización y educación ambiental. (Propuesta para informar y educar a la comunidad sobre cómo convivir de manera segura con la Laguna de las Ilusiones)



Señalización y seguridad. (Propuestas para mejorar la señalización y las medidas de seguridad en la Laguna de las Ilusiones, con el fin de evitar encuentros peligrosos).

Modificación de reglamentos y leyes (Propuestas para modificar normas locales que regulen la convivencia humano-cocodrilo).

1. Problema u oportunidad identificada.

(Problema u oportunidad relacionada con la convivencia entre humanos y cocodrilos. Explica el contexto en el que se presenta este problema u oportunidad).

Percepción errónea del cocodrilo como plaga: La desinformación ha llevado a muchos ciudadanos a ver a los cocodrilos como animales peligrosos que deben ser eliminados, sin considerar su valor ecológico ni las causas humanas detrás de los incidentes.

Falta de cultura ambiental y medidas claras: Actualmente, no hay una estrategia educativa visible en la laguna. Muchos no saben cómo actuar ante un avistamiento ni entienden el rol del cocodrilo en el ecosistema.

2. Causas.

(Identificar las causas principales del problema u oportunidad que se ha expuesto en el punto anterior, considerando las causas más relevantes).

Alimentación directa por parte de visitantes: Esta práctica altera el comportamiento natural de los cocodrilos, haciéndolos más confiados y propensos a acercarse a las personas. En lugar de temer al humano, lo asocian con comida, lo cual representa un riesgo.

3. Efectos.

(Describe los efectos que este problema o situación tiene sobre la comunidad, los cocodrilos o el entorno en general).

Cuando las personas alimentan a los cocodrilos de la laguna de las Ilusiones, los animales se acostumbran a acercarse a la orilla y/o personas, lo que aumenta el riesgo de accidentes. Esto afecta la seguridad de todos y puede dañar el equilibrio natural de la laguna.



1. Propuestas

(En este espacio, se deberá presentar las soluciones o acciones que propones para mejorar la convivencia entre humanos y cocodrilos).

Reforestación estratégica con especies nativas: Plantar vegetación en puntos clave puede ayudar a delimitar áreas de descanso o anidación, reduciendo el acercamiento directo sin bloquear la vista ni afectar el uso recreativo del parque. Esto también embellece y mejora el hábitat.

Señalización visual y educativa: Colocar letreros accesibles que expliquen el papel del cocodrilo, los peligros de alimentarlos y cómo actuar ante un encuentro. Se sugiere usar colores llamativos, dibujos, lenguaje claro y códigos QR con más información.

Campañas de educación comunitaria: Realizar pláticas en escuelas, difusión en redes sociales municipales y colaboración con asociaciones locales para cambiar la percepción negativa del cocodrilo. Incluir testimonios, videos, y actividades creativas (murales, concursos, etc.).

Monitoreo participativo y científico: Proponer la creación de un mapa comunitario con registros de avistamientos, zonas de riesgo y sitios de anidación. Este sistema puede apoyarse en universidades y aplicaciones móviles sencillas. También sirve para tomar decisiones mejor informadas.

Manejo ético de ejemplares habituados al humano: Si se identifica un cocodrilo con comportamiento alterado por contacto frecuente con personas, se sugiere su reubicación en reservas adecuadas, evitando el sacrificio. Este paso debe ser el último recurso y siempre bajo supervisión especializada.